

LA LUCHA POR IRAQ

—Viene de la Pág. DOS

Palestina y Siria. Después de la capitulación de Francia en junio de 1940, el ramal sirio del oleoducto fué cortado por la decisión del gobierno británico.

Naturalmente el petróleo de Iraq que seguidamente cae dentro del tanque petrolero de Haifa, una de las principales bases de la Marina Británica en el Mediterráneo Oriental, es de mayor importancia para las fuerzas aéreas de la marina británica y del ejército que opera en esta área. Así pues, tanto el oleoducto, tanque petrolero y las refinerías petroleras en Haifa han sido el blanco de los bombardeos de las fuerzas aéreas italianas en más de una ocasión.

En vista de su posición geográfica Iraq también desempeña un papel importante en el sistema de los puntos defensores británicos en el Cercano Este.

Antes de la primer guerra imperialista, Iraq formaba parte del Imperio Otomano. En 1930 un convenio aliado fué concluido entre Bagdad y Londres. Iraq fué reconocido como un estado independiente unido con el Imperio Británico por relaciones aliadas. En base de estas relaciones, se le dió el derecho a Inglaterra de establecer dos bases aéreas en Iraq: en Basora y en Sin-Ed-Duban, situadas algunas decenas de kilómetros al este de Bagdad, y de estacionar un determinado número de tropas en estas bases. Esto le dió fin a la ilimitada ocupación militar del territorio de Iraq por las tropas británicas.

También estaba comprometida Iraq, en la eventualidad de una guerra, a permitir el uso por parte de Inglaterra, de todos los medios de comunicación del país, así como sus puertos y aeródromos.

El convenio fué interpretado en dos formas distintas: un grupo lo vió como el medio de obtener mayores posi-

# GRAN BAILE

EN EL SALON del PARTIDO

¡HOY!

A las 8 p.m.

## ORQUESTA ENSUEÑOS

CUOTA PARA CABALLEROS

1.00

Diviértase y ayude al Partido de la Clase Trabajadora

bilidades, el otro como el medio de restringir las posibilidades. Los grupos nacionalistas de Iraq sostuvieron el segundo punto de vista, que en ciertos casos llevó a la fricción y diferencias entre los representantes británicos y los nacionalistas de Iraq que generalmente eran apoyados por el ejército de Iraq.

En 1933 falleció Feisal. Sus relaciones personales con

los círculos árabes nacionalistas en Siria, Iraq y Palestina como así su habilidad para maniobrar políticamente y efectuar intrigas que suaviza con las contradicciones en los círculos gobernantes de Iraq. Después de su muerte, las fricciones entre el grupo pro-ingleses y los nacionalistas de Iraq se agudizaron considerablemente. En el campo de los nacionalistas de Iraq había

defensores de colaboración con Inglaterra y también de los que se oponían a cualquier colaboración.

Cambios constantes en los gabinetes de Iraq reflejan la lucha política que se está realizando ahora en Bagdad. Operaciones militares cubren toda la parte oriental del Mediterráneo y se han acercado más a las fronteras de Iraq. Los países árabes situados entre el Mediterráneo y el Golfo de Persia están siendo arrastrados hacia la lucha de los dos bandos beligerantes que están tratando de utilizar los esfuerzos nacionales de los árabes en provecho de ellos. A principios de abril se llevó a cabo un golpe de estado en Bagdad. El gobierno del General Taha Pashi El Hashini formado dos meses antes, y relacionado con los círculos Anglofilo, fué derrocado. Emir Abdilín, que era regente de Iraq, fué retirado y huyó a Basra. Raschid Ali Hoilani, relacionado con las organizaciones nacionalistas de Bagdad y apoyado por el ejército de Iraq

encabezó el nuevo gabinete.

El golpe de estado estatal de Iraq tuvo una acogida fría en las páginas de la prensa británica quien veía los acontecimientos de Bagdad desastrosos para los intereses británicos.

Hablando en la Cámara de los Comunes, Lord Privy Seal Attlee dijo que cada vez que el ejército de Iraq intervenía en la vida del país, el gobierno británico notaba las consecuencias desastrosas de tal interferencia. Según los últimos informes, el parlamento de Iraq ha nombrado un nuevo regente en el puesto de Emir Abdilín y Raschid Ali Heilani, reorganizó su gabinete que al principio se componía de representantes del ejército de Iraq. El gabinete incluye ahora a un número de figuras políticas que tomaron parte en los gabinetes anteriores. Aunque Raschid Ali Heilani nuevamente afirmó su intención estricta de observar las condiciones del tratado Aliado Anglo-Iraq, la situación no está clara.

DE SABADO A SAB

—Viene de la 3ª pág.

UN BANQUETE Y UNAS FLORES

Los altos empleados de las Compañías Eléctricas ofrecieron una comida a Mister Reed y a su esposa y a esta última le ofrecieron además un ramo de "fragantes flores". Entre la lista de estos empleados leemos muchos nombres de costarricenses. Si entre ellos hay individuos conscientes, los consideramos y no quisiéramos haber estado en su pellejo. Debe ser muy feo tener que homenajear a quien se mete en la casa de uno a quitarle lo que tiene. ¿Quién sería el inventor de este homenaje? Ojalá que no haya sido un tico.

¿Por qué no invitarían al gran internacionalista Luis Anderson, maestro en esto de procurar toda clase de facilidades dentro de nuestro suelo a las Compañías extranjeras poderosas?

No vimos en la lista de invitados a esta comida a los técnicos criollos Koberg, Peralta y Bolaños, que embrocaron al Presidente de la República a hacer este arreglo que va contra Costa Rica. Deberían de haberlos invitado, que a ellos, más que a nadie, debe Mr. Reed el triunfo.

El discurso de ofrecimiento de este agape estuvo a la altura de la situación. Creemos que una copia de él, podía ser enviado a las "Selecciones en Español del Reader's Digest". Es cortito y sustancioso y grato a los ojos del imperialismo yanqui. Los encargados de hacer los comprimidos que aparecen en dicha revista, no tendrían necesidad de quitarle nada. Es del tamaño y del contenido que necesitan, y con seguridad que gustaría mucho a los rotarios, a los demócratas de último cuño que tanto se parecen a unfa scista, y demás pájaros.

En Cuba, el Presidente Batista vetó el mes pasado una ley que favorece a la Compañía Eléctrica de aquel país y que ya había pasado en ambas cámaras. Una de cal y otra de arena: en Costa Rica triunfó la Compañía imperialista y sus altos empleados ofrecieron una comida a Mr. Reed y flores a su esposa; en Cuba salió derrotada y su director se quedó sin banquete y su esposa sin ramito de flores.

PEOR LA MEDICINA QUE LA ENFERMEDAD

Lo que han inventado para arreglar la anarquía municipal es peor que esa anarquía: reducir la Municipalidad a tres regidores propietarios y suplentes. Es decir, si antes la oposición tenía la oportunidad de llevar una minoría a que por lo menos no

LA EXPEDICION

—Viene de la 3ª pág.

El viaje.

Seis valientes muchachos, de esos que llevan la piel curtida por los recios soles y el que estas líneas escribe, dejaron la ciudad de Grecia el miércoles de la Semana Santa con el objeto de explorar las tierras incultas de la "Legua Municipal" de este cantón, "futura colonia de estos campesinos.

Un camión nos debía transportar a Florencia, gozando del encanto de nuevas impresiones. A uno y otro lado las montañas se desgarran como vírgenes violadas por el esfuerzo gigantesco del cerebro humano.

Los pueblos policromos aparecen y desaparecen, como cantos de acción de gracias. Y la "voraz hambrienta de leguas" trepida formidablemente y se retuerce como una serpiente herida temiendo estrellarse en los farallones.

El trazado de la carretera Panamericana va desafiando, por decirlo así, las leyes físicas de la Naturaleza. Es una obra monumental, formidable. Y al par del avance de la

civilización, sale el nativo como asustado a vivir en ranchos de "cañas".

Seguimos corriendo como desesperados, en busca de un pedazo de tierra para el campesino. Yo siempre gran observador, contemplo las montañas, los valles, los ríos las flores, las muchachas, la mayor parte de ellas donosas y llenas de gracia. Ellas serán las futuras madres de los hombres libres o de los esclavos del mañana. ¿Quién lo sabe? Y en mi corazón brota una ansia angustiada: "Libres sí, seremos muy libres".

"Un hombre verdaderamente libre"

Al vadear un arroyo, a la vuelta de un árbol añoso y corpulento, centinela gigante de la selva, en plena montaña hay un abra y en ella una choza. En la puerta de la cabana está un hombre; es ese un viejito de cabello cano. Allí vive solo, hace 11 años, según dice él. Cultiva una parcela: yucas, plátanos, camotes, ayotes, etc. Le pedimos agua y nos la da en una jicara.

(Continuará en el próximo

dejara a la mayoría comerse sus tortas en paz, ahora, con el remedio que propone quién sabe qué mente de politiquero listo, ni ese chance le quedará a la comunidad. Si esa tesis llega a triunfar, el partido victorioso,—que seguirá siendo el partido oficial, si el pueblo de Costa Rica no se amarra los pantalones—llevará los tres regidores que ahora se pronen. Y entre los tres revolverán el río y harán ganar a los pescadores apostados en las orillas con la condición de que conviden a los que han revuelto las aguas. Si lo de reducir la Municipalidad a tres regidores gana, entonces si que se llevó el diablo al muerto: serán tres municipios y suplentes electos por el Partido oficial triunfante. Lo que menos importará será que sean gente honrada e inteligente. Se elegirán a los que mostraron más incondicionalidad al candi

LOS JUECES DIRAN

(Viene de la 1ª página)

and Share, la Panamericana, etc., han tenido que ponerse al servicio de los grandes cafetaleros, de los grandes terratenientes, de los comerciantes en grande, de las fuertes instituciones bancarias, etc.

Estos intereses económicos son los que se mueven y promueven las candidaturas presidenciales en cada época de elecciones; son los que las financian y les dan su sombra protectora con toda su influencia, que va desde la imposición al simple prón del cafetal o del cañal, para que dé su voto por un determinado don fulano, hasta la confección de las papeletas de diputados y la conquista de los personajes influyentes o que tienen destacadas posiciones en los gobiernos. En esta red, tan bien urdida, el presidente electo no es sino un pez más gordo, pero, a fin de cuentas, pescado, como todos los otros, atrapados entre sus rígidas mallas.

Eso pasó con el gobierno del señor Cortés: los intereses que lo encumbraron a la presidencia, lo mantuvieron atado a sus propósitos; llegó al gobierno por ellos y ya en el gobierno, hubo de gobernar con ellos y para ellos.

No podía hacer otra cosa, mientras no tuviera el respaldo o la presión de otros intereses; y los únicos que pudieron, por que son los permanentes, libertarlo de esta situación, con ventaja para el país, hubieran sido los intereses de las masas populares, a las cuales no buscó ni trató de tomar en cuenta en su administración.

En tal situación, de la cual no sabemos si fué o no consciente, no por eso menos responsable, surgió la marea de adulación de una serie de logreros y de falsos amigos que acabaron de teparle los ojos; que lo ilusionaron con un prestigio de mentida omnipotencia y así realizó actos

NOSOTROS PREVIMOS.

—Viene de la Pág. UNO

jante atentado. La Municipalidad San José, no debe desaparecer ni debe ser mutilada. La Municipalidad de San José debe ser bien integrada, por ciudadanos honrados y con capacidad para desempeñar sus cargos.

A luchar por una Municipalidad bien integrada, llamamos a todos los ciudadanos

en que los más gananciosos fueron los mismos "brochas"; éstos que apenas salido el presidente de la presidencia han sido sus más encarnizados detractores, consecuentes con su oportunismo de camaleones que les permite seguir disfrutando de las ventajas que ellos saben sacar siempre "estando bien" con el que go bierna.

Si en la administración Cortés se cometieron muchas arbitrariedades, si las libertades públicas fueron atacadas básicamente, si en ella se dió amplia vía a la penetración y sojuzgamiento del capital imperialista, si muchos ciudadanos fueron despojados de sus derechos, si se burló la libertad de prensa y el derecho de sufragio, de todo ello, el único culpable no fué solo el ex-presidente Cortés.

Ahora mismo figuran en puestos destacados del actual gobierno muchos individuos de aquella fauna eventualmente cortesista, del famoso partido Republicano Nacional. Su conducta no ha variado en lo más mínimo; en consecuencia, los males de la otra administración que hoy se enuncian, es casi seguro que se repetirán en la presente.

Vea con claridad el pueblo y haga experiencia, eche para su saco; si de verdad deseamos una administración democrática, si queremos ampliar las libertades democráticas, si queremos asentar nuestra democracia sobre una base firme de economía, debemos organizarnos y unirnos todos los que formamos el pueblo; tenemos que dar nacimiento a una nueva política, en la cual no se siga a un hombre, simplemente por que en el se cree, o por que nos lo imponen, sino que se sigan programas; expresión y concreción éstos de los anhelos e intereses del pueblo trabajador.

Frente a los intereses económicos del imperialismo yanqui, o de cualquier otro imperialismo, frente a los entrechujos criollos que los sirven, frente a los grandes cafetaleros, sin visión y con demasiado egoísmo, frente a los banqueros, a los comerciantes poderosos, frente a los politiqueros oportunistas y a los gamonales lillos que los apoyan, frente a fuerza conciente de la clase todo esto, debe ya alzarse la trabajadora, que es la mayoría del pueblo, para que mediante su acción consciente dirigida, logre llevar al

dato triunfante; los que desde el principio estuvieron con él. ¿Qué importa que sean unos pillos o unos idiotas?

La fracción comunista en la Municipalidad siempre se ha empeñado en defender los intereses comunales. Ella fué la que trató la vez pasada de imponer allí un sisetma que permitía vigilar todas las entradas y los gastos. Pero el ex-Srio. de Gobernación, Luis Fernández, a quien convenía el desbarajuste para sus planes de la pasada campaña política, echó abajo todo, y de nuevo el desorden volvió a reinar en la Municipalidad de San José.

Veremos en lo que para el proyecto de los tres municipios propietarios, que en el actual estado de cosas público no hará sino reducir el diámetro de esta rueda de despilfarro que gira en torno de la anarquía.

POR QUE ESTAMOS CON EL ARREGLO DE LIMITES

—Viene de la Pág. UNO

tancia para el futuro económico de nuestro país. Ahora la situación es distinta; se trata de dar un pedazo de tierra a cambio de otro de la misma calidad y más o menos de la misma extensión. El Tratado que ahora se ha suscrito no es, en esencia, otra cosa que una forma de salvar la vanidad de ciertos círculos panameños para zanjar definitivamente una situación

Es cierto que la posibilidad de una guerra entre Costa Rica y Panamá es muy remota. Pero también es evidente que mientras el problema de límites este planteado hay una posibilidad peligrosísima de maniobra para cualquier fuerza interesada en sacar partido de un conflicto entre los dos países. El mismo imperialismo yanqui o cualquier otro imperialismo con influencias en estos países podría provocar la lucha para tener un pretexto de intervenirnos.

Por otra parte, dada la ignorancia de los pueblos, un problema limitrofe pendiente es siempre una fuente de resquemores contraria a los intereses de la clase obrera y campesina del continente.

Quedan así sintetizadas las razones que el organismo dirigente del Partido ha tenido en cuenta para pronunciarse en favor del arreglo de límites.

Queremos aprovechar esta oportunidad para destacar el hecho de que nuestro Partido, no es, como algunos lo han proclamado, una organización empeñada en encontrar oportunidades para atacar ciegamente todos los actos del Gobierno. Una vez más queda demostrado, que como leales abanderados de la causa popular, sabemos atacar lo malo y defender lo que nos parece bueno, sin vacilaciones de ninguna especie.

El Partido Comunista de Costa Rica, al apoyar el tratado de límites, saluda al pueblo panameño y hace votos porque ambos pueblos puedan llegar a coordinar una lucha recia contra el enemigo común: el imperialismo yanqui.

hombres, sino servidores de sus propios intereses y anhelos que, sostenidos por el apoyo popular, como fué el caso reciente de Cárdenas en México, puedan darle al pueblo libertad y justicia.

Mientras el pueblo no luche por lograr esta meta, la corrupción en las administraciones, el nepotismo, el compadrazgo, la entrega de nuestras riquezas, la merma de nuestras libertades democráticas, la reacción fascizante, encajetada de democracia, seguirán prosperando en la vida de nuestro país.

Los jueces dirán en esta ocasión si absuelven o condenan al ex-presidente Cortés; nosotros decimos que, más importante que pensar en el hecho mismo, es pensar en el bienestar y en la libertad del pueblo; que el pueblo se constituya en juez supremo y que acabe de una vez por todas con las causas generadoras de la corrupción, que desde hace

años viene corroyendo las bases de nuestra democracia.

Para los verdaderos intereses del país lo importante no es gallina más o gallina menos, ni si la chanchita tal o cual, ni si hay o no hay una "lámpara" en la danza. Lo importante es que nadie se ha referido en la presente ocasión a la entrega de nuestro litoral del Pacífico a la United Fruit Co., tierra costarricense en donde el trabajador costarricense no tiene ningún derecho, ni se ha mencionado la improvisación de aquella política de cemento que en vez de construir carreteras agrícolas, construyó carreteras de lujo y palacios de Salubridad. Lo importante sería aprovechar esta especie de escándalo para algo positivo en bien del país. No hacer amarillismo con el chocolate de la lora, sino pensar en la planificación inteligente de nuestra economía.

No nos quedemos haciendo simples comentarios de la manifestación del 1º de Mayo; ocupemos inmediatamente nuestro puesto de militantes activos dispuestos a realizar las consignas que proclamamos el 1º de Mayo.